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当了20年村支书，打了20年官司；只要交了钱，孩子随便生；集体收入不少，但不知去了哪里

山村“ 怪事” 咋恁多？

“土地平旷，屋舍俨然”；“阡陌交通，鸡犬相闻”；“黄发垂
髫并怡然自乐”。这是著名的《桃花源记》中对桃花源的描述，

至今还令许多人向往。 固始县武庙集乡长江河村就是这样一
个世外桃源般的地方，但是记者来到这个小村庄时，发现这里
并不像我们想象得那么平静！提起他们的村支书，村民们却一

个个怨声载道……

当了
20

年村支书打了
20

年官司
长江河村村民彭作满对记者说，他与村支书就打了

4

年的官
司。

1992

年，根据国家关于农村“四荒”承包政策，老彭与高山村
民组签订协议，开始对岭西林场大洼山进行开垦。老彭夫妻俩在
这片荒山上挖坑、种树，将全身心都投入到这片荒山上。经过十
几年的辛勤耕耘，老彭在荒山上开垦出了

50

亩竹林和
50

亩茶园，

前后共投入
20

余万元。眼见就要到了收获的时候，不料，在
2007

年春季，村支书胡远学却突然宣布要将他的山地转包给别人。理
由是，该林场属于村委会集体所有。因为山地被转包，彭作满与
新承包人多次发生冲突，为此，他和妻子程丽还数次被乡派出所
讯问、拘留、罚款。就连他请来干活的工人，也被派出所罚款

300

元。彭作满夫妻同时被行政拘留
10

天，并罚款
2000

元，

3

个未成年
的孩子不得不寄人篱下，两个大点的孩子被迫辍学。说到这儿，

彭作满的妻子程丽流下了伤心的泪水。

山林被转包，夫妻被拘留，孩子被迫辍学，原本幸福的生活被
彻底打乱，老彭怎么也想不通，更是不服，于是他走上了针对村支
书胡远学的漫漫上访之路。他多次给有关领导写信，寻求帮助。领
导也多次对他的信访件作过批示，要求武庙集乡妥善处理。那么，

问题为什么迟迟没有解决？乡政府又是怎么处理的呢？

据老彭讲，

2007

年
10

月份武庙集乡也成立了调查组，认定大
洼山属村委会集体所有，他与村民组签订的协议不正确，同时对
他在山上种植的茶园不认可。对于他的上访，乡里最终也没有解
决方案。如今他开垦

17

年的荒山到最后连辛苦费都没有拿到。

村民韩道安说，村支部书记胡远学任职
20

年，与村民打了
20

年的官司。

1997

年就因为村支书不按合同执行，他与村支书打了
一场官司。花了几万元钱不说，自己还累得筋疲力尽。村民杨喜
山说，今天跟他打官司，明天跟他打官司，我们能打得起吗

?

只要交了钱孩子随便生
记者在长江河村调查时发现，这里有一个很奇怪的现象：几

乎家家都有一两个超生孩子！而且，村里对村民的超生罚款也很
奇怪，没有一个统一标准，也没有统一收据，大多数都是白条。这
些白条都是谁写的呢？

见记者采访，部分村民相继围了过来。当记者问到超生罚款
情况时，村民们纷纷说了起来：“我家有

3

个孩子，罚款
10000

元。”

“我家罚了
8000

元。”“我生第一个孩子罚了
4800

元， 生第二个孩
子罚了

7000

元。”“因为超生，村支书叫了几个人把我按住，他上
来还打了我两耳光，打群众算什么，他是官，我们怕他，最后还不
是不了了之。”一位村民拿出被罚款时村里打给他的白条，白条
上写着：“杨春林二胎社会抚养费

8500

元整（待换正式发票，含有
2

个小孩入户）”。日期是
2009

年
5

月
8

日。记者问及是否换了发票，

这位村民说，换什么发票，村里给打的都是白条。对于这些钱的
去处，村民们都表示不知道。村民们还拿来了他们私下记的罚款
名单，记者初步统计了一下，共

48

户，罚款总额
292600

元。

村民疑义：集体收入去了哪里？

长江河村有大量的林场和几个规模大的茶场， 每年的承包
费是村里一笔不少的收入。那么，这些属于村里的集体收入又是
如何分配的呢？村民们说，他们从来就没有见过这些钱，也没有
分到过一分钱。这几年，村里拍卖了几个茶场，将近上百万元的
收入不知去向。村民选举和村务公开也是村民反映强烈的问题，

村民们说，他们村从来没有进行过选举，都是村里说了算。至于
村务公开栏，更是从来没有见过。在调查过程中，记者随机采访
的村民，几乎无人不对村支书胡远学表示不满。那么，这些纯朴
的村民为何如此痛恨自己的村支书呢？

为了深入了解事实真相，我们便与村支书胡远学联系，希望
能与他就有关问题进行核实。但他拒绝与记者见面，很不客气地
挂掉电话。

当记者
3

月
29

日上午
9

点多来到村委会时， 整个村委会办公
室空无一人，最后我们只找到了一位打扫卫生的村民，他告诉我
们村支书刚走

20

多分钟。

在村民的带领下，记者找到了村文书余科术，针对村民反映
的问题向他咨询。余科术告诉记者，钱都分下去了，至于村务公

开栏也一直都有，后来重新建设村部后才没有了。当记者想再问
关于计划生育超生罚款方面的问题时， 余科术借有事急匆匆地
离开了。同样的事，文书和村民的说法却完全不一样。

各部门推诿 “怪事”无人管
在村委会找不到任何线索，记者便来到武庙集乡政府，希望

能从乡政府了解一些情况。该乡一名工作人员告诉记者，乡里的
领导都出门了，没有人能接受采访。无奈之下，记者只好又驱车来
到固始县城，想从相关部门得到一些说法。

记者首先来到固始县检察院。 该院反贪局一位负责人告诉
记者， 他们的确去长江河村调查过， 主要对村民举报的退耕还
林、低保、救灾款等方面的问题进行调查，虽然查出一些问题，但
是因为数额较小，不能构成犯罪，因此没有对胡远学采取措施。

关于村集体资产方面的问题，这位负责人说，这是属于公安机关
处理的问题，不属检察部门管辖，如果村民觉得他们的集体资产
受到损害，可以到公安机关报案。

针对村民投诉材料里反映的胡远学在计划生育超生罚款方
面存在的问题，记者又来到固始县计生委，咨询国家有关计生政
策。让人费解的是，固始县计生委工作人员对记者的来访颇为不
满，并拒绝了记者的采访要求。

长期以来，农业、农村、农民问题一直是决定我国全面建设
小康社会和现代化进程的关键性问题， 也是关系党和国家工作
全局的根本性问题。当前，我市新农村建设正如火如荼，农村的
经济、政治、文化和社会等方面的建设日新月异，各级部门都在
按照“生产发展、生活富裕、乡风文明、村容整洁、管理民主”的要
求，扎实推进新农村建设。村支书是村班子的带头人，是村党支
部发挥核心作用的关键，是带领村民致富奔小康的领头人，而在
农村建设中，贪污、贿赂、“土皇帝”等现象却屡禁不止，这不仅严
重影响党和政府在群众中的形象， 影响
社会稳定， 更是阻碍了农村经济社会发
展，制约了社会主义新农村建设。如何在
农村推行村民自治、加强基层民主建设，

看来我们还是任重道远。

标
牌
，标
志
着
什
么

李
春
富

什么是标牌？就是作标志用的牌子，

上面有文字、图案等。公交车的站牌也是
标牌的一种。站牌除了上述作用外，还用
来告知此处是什么地方， 以及此处的前
后还有哪些地方， 从而给乘客一个明确
的上下车答案。这应当是一个公共常识。

然而， 这个常识却被人们有意无意地给
忽略了。这种忽略，在信阳不是一两天的
事了。笔者想，这不仅是对公共服务内容
的忽略，可能还暴露出更深层次的忽略。

据《信阳日报》民生新闻记者报道，

我市中心城区就存在多处公交车站牌缺
失、过时或标识不清楚的现象。在记者的
采访调查中， 市民们对灯箱式公交站牌
的意见主要集中表现在两点： 一是站牌
上广告信息太多， 时常分不清哪是广告
牌哪是公交站牌； 二是乘车信息被搁置
在最上面，字体小又密密麻麻，看起来很
吃力。其中最典型的是北京路体彩广场，

路旁不仅没有候车亭，也没有公交站牌，

而此处是
7

路公交车的起点和终点。因为
没有站牌，许多乘客显得很迷茫，每次上
车后都要先问司机这车去某某地方吗？

得到肯定回答后再投币找个座位坐下
来，而得到否定回答后，只得再赶忙从车
上下来。

对此，笔者也有类似的烦恼。笔者上
班经常乘

6

路公交车到申城大道与中山
南路交叉口的新华书店下车， 那里有一
个上下车站牌，可是，在没有任何通知的
情况下， 在

2008

年就取消了这个站牌的
上下车“资格”，虽然这个站牌还依然在“坚守岗位”，但已经失
去了应有的功能。而最近，又不知是什么原因，此处又恢复了
它的功能。莫名其妙地取消，又莫名其妙地使用，如此严肃的
关乎民生的公交站牌，如此经过科学规划的公共服务设施，就
这么被当作儿戏一样颠来倒去、可有可无地“玩耍”，实在让人
哭笑不得。

乘车不知到何处？乘车不知何处乘？上去下来瞎折腾，岂
止伤了市民心？公交车站牌是一个城市的基础设施之一，也是
一个城市的公共服务内容之一，更是一个城市的服务意识、服
务质量、服务形象的标志之一。站牌不规范、没质量，或者“丢
弃”了站牌，显示的就不仅是公交行业的不规范、没质量，更重
要的是体现了一个城市的不规范、没质量，而且体现了一个城
市优良服务环境的缺失。 窥一斑而见全豹， 一个现代化的城
市，会有各种各样的标牌，是不是其他方面也存在如公交车站
牌这样的缺失？这不能不引起人们的深思。

人们常说，细节决定成败。这个细节，也是决定建设魅力
信阳成败的一个关键因素之一。因为，公交车站牌的好坏，是
树立魅力信阳形象的标志之一。标志是什么？标志是表明特征
的一个记号。在城市扩张的过程中，在信阳不断扩大对外开放
的过程中，乘坐公交车的恐怕不仅是信阳人，也会有许多外地
游客。 当他们在乘坐公交车的过程
中遇到这种尴尬， 不知会产生什么
样的想法？笔者想，这应该是一个众
人皆知而又非常明确的答案， 那就
是：站牌，标志着信阳的形象！

我市生活必需品价格总体呈现下跌趋势本报讯（记者张超） 根据市商务局监
测，近段时间，我市生活必需品市场供应充足，

价格总体上以回落为主。在被监测的商品中，

4

种商品价格上涨， 占
11.11%

；

18

种商品价格下
跌，占

50.0%

，其他商品价格稳定。价格下跌的
主要是食用油类、蛋类、蔬菜类商品。

粮食类价格稳定。目前，粮食类平均零售
价格为

4.19

元
/

公斤，与前期持平。其中，小包装
大米平均零售价格为

4.19

元
/

公斤，小包装面粉
平均零售价格为

4.23

元
/

公斤。近期，我市粮食
市场供应充足，价格保持平稳。预计随着居民
春节期间存储的粮食逐渐消化， 需求增加，再
加上国家利好政策等有力因素的支撑，粮食类
商品价格有平稳回升的可能。

食用油价格下跌。目前，食用油平均零售
价格为

12.73

元
/

升，较前期下跌
0.16%

。其中，

豆油平均零售价格为
9.89

元
/

升， 花生油平均
零售价格为

18.74

元
/

升，菜籽油平均零售价格

10.98

元
/

升， 调和油平均零售价格为
11.24

元
/

升。据分析，我市现在食用油库存和市场供应
均十分充足，受节后食用油消费趋弱的影响，

价格下跌。 预计后期我市食用油价格将在现
有价格基础上平稳运行， 出现大幅涨跌的可
能性较小。

肉类价格稳定。目前，肉类平均零售价格
为
22.49

元
/

公斤。其中，精瘦肉平均零售价格为
26.5

元
/

公斤， 五花肉平均零售价格为
18.48

元
/

公斤。近期我市猪肉市场供应充足，价格运行
平稳。受节后消费需求减少的影响，预计后期
我市肉价将会小幅回落。

蛋类价格下跌。目前，鲜鸡蛋平均零售价
格为

6.74

元
/

公斤，较前期下跌
1.89%

。随着天气
渐暖，蛋鸡产蛋量逐步增加，预计后期鸡蛋价
格仍有回落的空间。 但受成本等因素的支撑，

大幅下跌的可能不大。

蔬菜价格下跌。目前，蔬菜类平均批发价
格为

3.69

元
/

公斤，较前期下跌
4.9%

。被监测的
18

种蔬菜中，

14

种价格下跌，

1

种价格上涨，

3

种
价格持平。 价格上涨的蔬菜品种为大白菜，价
格持平蔬菜品种是生姜、蒜头、青椒，其余蔬菜
品种全部下跌，跌幅在

2.63%

至
16.67%

之间。近
期我市蔬菜市场供应充足， 交易比较活跃，大

部分蔬菜价格呈现逐渐走低的态势。预计随着
气温逐渐回升， 蔬菜品种上市量逐步增大，我
市蔬菜价格还将继续回落。

水果价格与前期持平。目前，水果类平均
批发价格为

4.11

元
/

公斤，与前期持平。其中，苹
果、鸭梨价格下跌，菠萝、香蕉价格上涨。近期
我市水果市场供应充足，价格运行平稳，预计
将在目前价位小幅波动。

食糖、食盐、奶类价格稳定。目前，食糖平
均零售价格为

6.1

元
/

公斤， 食盐平均零售价格
为
2.35

元
/

公斤， 奶类平均零售价格为
59.98

元
/

公斤。

让知识因传播而美丽
“漂流书香、漂流知识、漂

流信任， 让知识因传播而美
丽。”日前，平桥办事处有关负
责同志告诉记者，“为丰富干
部职工的文化生活，营造一种
浓厚的学习氛围，平桥办事处
设立了图书‘漂流’书架。”

该办事处的图书“漂流”

书架上的书籍种类丰富，有
《中国新闻周刊》、 《河南工
作》、《魅力信阳》等新闻类刊
物， 还有《读者》、《妇女生
活》、《意林》、《现代家长》等

生活类刊物， 干部职工看到
自己喜欢读的书， 可以随意
借阅，读完后放回“漂流点”，

再“漂”到让下一位爱书人手
中，继续一段新的漂流。大家
有想“放漂”的书，也可以随
时放在书架上，供人借阅。这
种没有借书证，不需付押金，

也没有借阅期限的好书共享
方式， 让干部职工体验到了
阅读的另一种乐趣， 使得原
本枯燥的读书活动充满了趣
味， 也营造了该办事处的文
化氛围和提升了干部职工的
文化形象。

西
亚
公
司
成
为
我
市
最
大
用
工
企
业

为
社
会
提
供
七
千
个
就
业
岗
位
未
来
用
工
将
突
破
两
万
人

本报讯（记者张超）记
者从我市有关部门了解到，

目前， 信阳西亚商业有限公
司跃升成为我市最大用工企
业， 为社会提供

7000

余个就
业岗位， 其中大部分就业者
为下岗职工和大中专毕业
生。 信阳西亚商业有限公司
董事长苏曦向记者说， 西亚
公司现在还在建设新的营业
场所，预计未来用工将突破

2

万人。

信阳西亚商业有限公司
成立于

1995

年， 是豫南地区
大型商业连锁企业，集“精品
百货、超市大卖场、便利连锁
店、餐饮、家电城”五种业态
为一体， 总营业面积近
100000

平方米， 拥有综合购
物中心、连锁大型卖场、超市
20

余家。西亚公司成立以来，

秉承“创造温馨和谐环境”的
企业宗旨，坚持“一天天的积
累、一点点的进步”的企业理
念， 企业由小到大， 由弱到
强， 逐步发展成为跨区域一
流零售企业。去年，该公司实
现销售收入

5.2

亿元， 纳税
2008

万元， 为社会提供
7000

余个就业岗位， 为缓解地方
就业压力， 繁荣商业流通作
出了积极贡献。

发展中， 该公司还十分
注重企业文化建设， 在内部
不断开展“存在大讨论”、“发展大讨论”、“奉献大讨
论”，探索企业存在的意义、企业与社会的关系等。多
年来，西亚公司始终坚持“做一个有社会责任感的企
业”，积极参与捐资助学等社会慈善事业，帮扶社会
弱势群体，累计捐款捐物折合人民币数百万元，影响
和带动社会一大批企业广泛投身于各类社会公益事
业中，受到社会的广泛赞誉。近年来，西亚公司先后
获得国家、省、市、区“全国连锁企业百强”、“巾帼文
明示范岗”、“百城万店无假货模范商场”、“质量信得
过单位”、“纳税先进私营企业”、“纳税诚信企业”等
荣誉称号。

苏曦表示，企业存在的价值在于对人有帮助。未
来发展中，西亚公司将朝着和谐企业、文化企业、道
德企业的目标努力迈进，做更多有意义的事，帮助更
多需要帮助的人。

千名台湾同胞畅游茶乡

本报讯（记者 张超
通讯员董洁）在两岸旅游组
织的共同努力下，台湾“长江黄
河中华之源”系列旅游团近日抵
达我市，开始为期数日的茶乡之
旅。在茶叶飘香、莺飞燕舞的早
春时节，近千名台湾游客在饱览
信阳秀丽风光、品尝信阳特色美
食之后由衷感叹：信阳真美！

“长江黄河中华之源”系列
旅游团由台湾山富旅行社和信

阳鹭岛国际旅行社共同组织发
起，总计千人左右。他们首站是
湖北省武汉市， 然后到达我市。

“长江黄河中华之源” 系列旅游
团首发团

3

月
27

日抵达茶乡，

4

月
至
5

月还将连续发团到信阳。

据了解，近年来，我市与台
湾地区联系紧密， 两地经济、文
化交流频繁， 旅游活动随即升
温。茶乡宜人的自然风光、独特
的人文环境、与台湾地区千丝万

缕的历史渊源、可口的地方美食
均引起台湾游客浓厚的兴趣。信
阳鹭岛国际旅行社负责人尚艳
介绍，“长江黄河中华之源”系列
旅游团是近年来台湾游客第一
次组团大规模来信阳观光旅游，

为此，市旅游局专门召开协调会
议，要求各部门密切配合，做好
接待服务工作，让台湾游客在信
阳游览期间吃得高兴、 玩得开
心，为两地经贸、文化进一步合

作打好基础。

在信阳期间，台湾游客先后
游览了鸡公山、南湾湖和羊山新
区百花园等景点。 在鸡公山上，

台湾游客在饱览如画自然风光
的同时，对中正防空洞、美龄舞
厅等景区景点也非常感兴趣，不
时提出种种问题。大家均为中华
民族源远流长的历史文化及不
屈不挠的民族精神而感到自豪。

信阳美食甲中原。 在品尝
美味信阳菜后， 台湾游客纷纷
伸出了大拇指。 一位台湾游客
表示，回到台湾后，他将向家人
和周围的朋友如实介绍信阳的
情况， 动员他们到信阳毛尖的
故乡游玩。

苏进功作品获共和国杰出书画艺术家最高荣誉成就奖

为喜迎上海世博会，

2009

年
4

月，在中
国国史委诗书画院主办的画展上， 曾经
获得中国书国家联谊会北京艺术创作中

心金奖的我市退休干部苏进功的作品，

被专家认定为“从运笔、用墨、布局、章法
等来看，功底扎实，广收博取，用精取宏，

汲古融今；既有现代清新之感，又有古典
质朴之美， 翰墨中萌发着源于生活的浓

郁芳香，彰显出特有的艺术气质，可谓传
世珍品”。经评选委员会审定，他的书画
作品获得共和国杰出书画艺术家最高荣
誉成就奖，同时，他被吸纳为中国诗书画
院理事。

□

本报记者赵锐文
/

图

□

本报记者王满顺文
/

图

图为村民们的出示的举报材料。


